
Associazione Ufficiali Giudiziari in Europa < www.auge.it < auge@auge.it > 1

 
 

Associazione Ufficiali Giudiziari in Europa 
www.auge.it                                                                                                   auge@auge.it 
Associazione Riconosciuta e Legalizzata dall'Union Internationale des Huissiers de Justice - 

Paris. 

 
Italia, 14 luglio 2008 

 
 

PARTE SECONDA 
 

domande e risposte sulla Libera professione per l’ufficiale giudiziario DDL S.749 
Berselli 

 
continua…. 
 

D. Con la libera professione verrà meno la terzietà dell’ufficiale giudiziario nei 
confronti delle parti? 
R. Perché dovrebbe venire meno? L’ufficiale giudiziario libero professionista continuerà ad 
essere un pubblico ufficiale, come lo è tuttora. Avrà un codice deontologico molto più rigoroso 
di quello attuale e sarà sempre soggetto alle leggi penali, civili, amministrative e fiscali del 
nostro Paese. 
Non dobbiamo confondere l’opera dell’ufficiale giudiziario con quella di un professionista 
qualunque, in quanto l’ufficiale giudiziario nell’effettuare una esecuzione sarà sempre vincolato 
dalla sentenza. Non dobbiamo confondere il buonismo, con la tutela delle parti. L’avvocato 
tutela le parti, il Giudice emette la sentenza, l’ufficiale giudiziario la esegue nel rispetto dei 
dettami del codice. Quella che cambia è l’ottica: essendo liberi professionisti sarà inevitabile 
che l’opera dell’ufficiale giudiziario sarà tesa al conseguimento del risultato già sancito dalla 
sentenza. In Francia, Belgio, Lussemburgo, Paesi Bassi l’ufficiale giudiziario è un libero 
professionista da sempre, e non credo che in questi paesi si calpesti il diritto delle parti in 
causa. (art.2 c.1d) 

 

D. Chi garantisce che il disegno di legge non verrà stravolto durante il suo iter 
parlamentare a favore di altri soggetti privati, come le banche, le concessionarie, o i 
notai molto più forti politicamente rispetto agli ufficiali giudiziari? 
R. Lo garantisce la professionalità che verrà attribuita all’ufficiale giudiziario. Se interpellate gli 
avvocati, non ne troverete uno che smania per effettuare personalmente le notifiche o le 
esecuzioni, né tanto meno troverete notai che non vedono l’ora di effettuare pignoramenti, 
sfratti, sequestri o obblighi di fare. Anzi gli avvocati in particolare saranno ben contenti di 
affidare finalmente una notifica o un pignoramento all’ufficiale giudiziario ed essere certi che la 
notifica verrà effettuata in tempi umani e il pignoramento avrà un esito certo. L’interesse 
dell’ufficiale giudiziario ad eseguire una notifica o una esecuzione sarà identico a 
quello espresso dall’avvocato, entrambi tenderanno a conseguire un risultato. 
Saranno due professionisti, anzi tre considerando anche l’avvocato della parte esecutata, che 
collaboreranno tra di loro cercando la soluzione migliore per tutti. Oggi invece assistiamo 
spesso alla lotta tra un pubblico dipendente disinteressato e un avvocato esasperato. 
Per quanto riguarda le concessionarie non credo che dopo il flop nel recupero dei crediti erariali 
potranno avanzare altre pretese in merito. Comunque il DDL 749 non prevede al  momento 
l’assegnazione del recupero dei crediti erariali all’ufficiale giudiziario, quindi non potranno 
rivendicare alcun che. 
Le nostre funzioni ci sono state tolte per la nostra inefficienza, o perché essendo pubblici 
dipendenti non avevamo, come non abbiamo tuttora, gli strumenti idonei per conseguire un 
risultato. Un ufficiale giudiziario libero professionista, non chiederà più strumenti alla Pubblica 
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amministrazione per svolgere il proprio lavoro, ma provvederà autonomamente a dotarsi di 
tutto ciò gli sarà utile per il proprio lavoro e per il suo studio professionale. 
Qualche modifica nel disegno di legge ci sarà sicuramente, come per tutti i disegni di legge. Ma 
non saranno modifiche che penalizzeranno oltremodo le nostre funzioni. Sarà talmente vasta la 
nostra attività che basterebbe la metà delle funzioni previste dal DDL749 per non aver alcun 
timore. 
L’importante è iniziare, non avremo mai tutti i semafori verdi sulla nostra strada, ma questo 
non deve impedirci di partire.   

 

D. Quali vantaggi ci saranno per l’utenza, oltre a pagare di più una notifica o una 
esecuzione che oggi hanno prezzi politici? 
R. I vantaggi sono enormi. Oggi a quel prezzo politico occorre aggiungere tutto il peso 
economico per l’inefficienza del nostro sistema giudiziario, in cui noi svolgiamo una parte 
essenziale. Quanto costa a un avvocato mantenere una propria collaboratrice a fare code di ore 
agli sportelli unep per ritirare una notifica non eseguita per errore nel numero civico o un 
verbale di pignoramento negativo?  
Immaginiamo uno scenario diverso: l’avvocato potrà consegnare l’atto presso lo studio 
dell’ufficiale giudiziario anche di pomeriggio, senza effettuare code. E potrà essere avvisato via 
mail quando la notifica è pronta per il ritiro. E non mi dilungo sui vantaggi per i pignoramenti 
positivi. 
Se si considera che le agenzie di recupero crediti, senza avere il potere che ha l’ufficiale 
giudiziario riescono con semplici telefonate e invii di lettere di sollecito a recuperare 4 crediti su 
10 che gli vengono assegnati, la dice lunga sulla nostra capacità di fare 2 volte meglio. (fonte il 
sole 24 ore ) 

 

D. Se opto per la libera professione e tutte le disgrazie del mondo mi colpiranno e 
non avrò clienti avrò la possibilità di ritornare nelle Cancellerie. 
R. Certo. Tutti noi che sceglieremo la libera professione non ci dimetteremo ma ci 
collocheremo in aspettativa. Tra l’altro anche il ministro Brunetta ha presentato un ulteriore 
disegno di legge in merito, che presto sarà discusso in Parlamento:  
ASPETTATIVA PER I DIPENDENTI CHE DIVENTANO IMPRENDITORI (Disegno di legge) 
I dipendenti pubblici che intendono avviare un’attività professionale o imprenditoriale possono 
essere collocati in aspettativa senza assegni per un periodo massimo di 12 mesi, al fine di 
avviare attività professionali e imprenditoriali. 

 
D) Come posso ottenere altre informazioni in merito? 
R) Consultando il sito www.auge.it – oppure inviando una mail a : auge@auge.it ; 
giuseppemarotta21@alice.it ; andrea.mascioli@poste.it  
 

Giuseppe Marotta 
Responsabile nazionale Auge 
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Responsabile Nazionale AUGE 
 
 

CONTINUA ….. 

 
 

 


